

# PAIMBOEUF



Crédit photo : (DR)



## Infos pratiques

Categorie : A voir

# Description

Ancien avant-port de Nantes, au cœur de l'estuaire de la Loire, Paimbœuf est une ville qui se vit au passé, au présent et au futur. Parcourez-la comme un livre d'aventures : ses quais, son phare, ses ruelles et passages étroits, ses magnifiques demeures vous dévoileront son passé maritime qui reste omniprésent. Amoureux du patrimoine : Ne manquez pas l'Église Saint-Louis, de style néo-byzantine, la chapelle St Charles, construite sous Louis XIV actuellement en cours de rénovation, la rue Pierre Jubeau et ses imposantes portes cochères, symbole d'un faste passé, les demeures de capitaines et leurs balcons ouvragés, Paimbœuf ne pourra que vous séduire. Découvrez le patrimoine paimblotin grâce au circuit d'interprétation du patrimoine, juste ici. Amateurs d'arts : découvrez une ville où la création est en ébullition : Jardin Étoilé (œuvre du parcours Estuaire), façades colorés ou façades d'artistes, lieux d'exposition, fresques de street-art, résidences artistiques, une chose est sûre, Paimbœuf inspire ! Épicuriens : Les commerces de bouche de la place du marché raviront vos papilles et mettront tous vos sens en éveil ! En famille : la mairie a mis à votre disposition dans nos offices de tourisme deux livrets de jeux afin de découvrir le Jardin Étoilé et Paimbœuf, côté nature. Laissez-vous gagner par le charme du paysage ligérien. Histoire Port de commerce majeur du royaume dans le dernier siècle de l'Ancien Régime, Nantes ne peut accueillir les navires au long cours. L'irrégularité du cours de la Loire conduit, dès le XVII<sup>e</sup> siècle, à l'établissement d'un avant-port au plus près de la mer, Paimboeuf sur la rive gauche de l'estuaire. Une rade dite la rade des Quatres amarres accueille bientôt les navires, à l'ancre, entre la rive et le chenal. Paimbœuf devient alors le principal avant-port de Nantes, il faut imaginer une activité grouillante sur les quais, et plus d'une centaines de navires amarrés dans les rades de Paimbœuf. La ville ne cesse de grossir au point de devenir la deuxième ville la plus importante de Loire-Inférieure (actuellement Loire-Atlantique) et d'obtenir le statut de sous-préfecture... Pour en savoir plus... Un grand merci à Gilles Bruyelle pour cette magnifique présentation de la ville à travers ce court métrage "PROMENADE À PAIMBŒUF" : Synopsis : À la découverte de Paimbœuf. Cette cité était l'une des quatre villes principales de la Loire-Inférieure au 19<sup>ème</sup> siècle et obtient en 1801 le statut de sous-préfecture, après avoir été chef-lieu de district depuis 1790. Sous le second Empire, le choix d'aménager le site portuaire de Saint-Nazaire sonna le glas de son économie maritime qui petit à petit va décliner. Découvrez l'ÉGLISE SAINT-LOUIS, le JARDIN ÉTOILÉ (ou Jardin Extraordinaire), le GRAND BASSIN DE CARÉNAGE, les ANCIENS QUAIS DE DÉCHARGEMENT, le PHARE, la MAIRIE et la CARRIÈRE de Saint-Viaud située à proximité de Paimbœuf. 11 minutes d'histoire et de découverte... © Gilles Bruyelle imagesetreportages@orange.fr - Droits réservés.



# Toutes les infos pratiques

## Contact

1 Quai Eole

44560 PAIMBOEUF

[mairie@paimboeuf.fr](mailto:mairie@paimboeuf.fr)

<https://www.paimboeuf.fr/>